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Rapport de la présidente ai du Conseil de paroisse    

 

Ce rapport annuel 2024 est rédigé et présenté par la présidente ai du Conseil de paroisse, 
Nina Vugman, nommée le 4 janvier 2025 à la suite de l’endormissement dans le Seigneur le 
30 décembre de notre cher Pierre Ronget de bienheureuse mémoire, président du Conseil 
depuis 2016. L’un des fondateurs de notre paroisse il y a 50 ans (1974), Pierre a été depuis 
lors l’un ses plus fervents bâtisseurs et dévoués serviteurs, en particulier en tant que chef du 
chœur depuis … presque toujours. Mémoire éternelle ! Depuis un demi-siècle, notre 
paroisse et nous tous lui devons beaucoup, ô combien beaucoup, exprimé ailleurs.  
 
Nous nous rassemblons aujourd’hui à peine trois mois après la perte subite de Pierre, perte 
de sa carrure -- dans l’église et dans notre communauté orthodoxe francophone mais encore 
dans le monde, perte de son vaste amour et expérience de notre paroisse, de son souci de 
sa prospérité et pérennité à la gloire de Dieu. Sa personnalité attachante et espiègle, 
chaleureusement accueillante et authentique nous inspire et nous encourage dorénavant. A 
Penka, Aurélie, Aude, Mathias et Sarah, nous exprimons de tout cœur notre sympathie, notre 
amitié fraternelle et notre profonde reconnaissance. 
 
Ces temps nous vivons des épreuves et chevauchements, moultes adaptations et transitions 
précipitées à la fois, tant personnellement qu’en communauté, en dehors et autour de notre 
paroisse et en son sein parfois.  
 
Et pourtant, grâce à Dieu ! L’année 2024 a été foncièrement bonne et fructueuse pour notre 
paroisse, nous pouvons nous en réjouir !   
 
Pour cela nous remercions tout d’abord Père Alexandre, notre cher, plus-que-pleinement 
dévoué recteur et toujours-vigoureux pasteur, qui porte et encourage à grandir notre 
paroisse au sens propre comme au figuré. Comme j’aime souvent à reconnaître, notre 
paroisse est doublement bénie et doublement reconnaissante -- au Père Alexandre ainsi 
qu’à Presbytera Alix dont les talents, charismes et innovations ne cessent de se révéler à 
notre plus grande joie. Toujours à la gloire de Dieu. 
 
Le Conseil remercie nos chefs de chœur, André Couturier et Presbytera Alix, ainsi que les 
choristes et Penka Ronget en particulier pour son appui agissant. Grâce à vous, tous les 
offices sont célébrés depuis début janvier non seulement sans interruption, mais avec des 
initiatives appréciées.  
 
Le Conseil remercie vivement toutes et tous les donateurs et les serviteurs de la paroisse. 
Vous êtes si nombreux et généreux. En sus de la faire vivre, vous la rendez vivante et 
ouverte à l’épanouissement, nourrissant ainsi notre vitalité et notre épanouissement à tous et 
à chacun. A regret de ne pouvoir nommer tous ici, un grand Merci ! à Michèle Panchaud et à 
l’équipe de rédaction du Bulletin, dont l’excellente qualité épate toujours plus avec chaque 
nouveau numéro ; à l’équipe qui assure une richesse toujours plus appréciée de la 
bibliothèque de la paroisse (Irène et Paul Bartholdi, Lydie et Patrice Federgrün et Ileana), à 
Pierre Mirimanoff pour le Catéchisme des adultes, entre autres qui seront plus amplement 
reconnus à l’Assemblée.   
 
Notre expérience communautaire et vivante de la prière, de l’Eucharistie et de l’Esprit 
témoigne que « Nous faisons l’Eglise, nous sommes l’Eglise. Chacun de nous et tous 
ensemble, à chaque niveau (local ou universel, ainsi que personnel) quel que soit notre 
niveau de culture, notre degré de foi, chacun de nous est un chrétien responsable. … 
chacun a sa place, selon sa responsabilité propre … chacun pour sa part, dans la mesure 
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qui lui est donnée. » (cf Le Saint Esprit à l’œuvre, Père Cyrille Argenti, Livret no 31 : tout, et 
not. Rôle de la communauté locale, p. 16 et ss).    
 
Je remercie très cordialement les membres du Conseil de paroisse, (Aleks Popovich, Ana-
Maria Falconnier, Margherita de Pahlen, Nadia Wirth et Paola Favre) de l’esprit fraternel, 
collégial, particulièrement constructif et fécond qui a régné au Conseil cette année. Sans 
oublier leur disponibilité et leur sérieux dans l’accomplissement du mandat du Conseil, à 
savoir d’organiser la vie et d’assurer la bonne et efficace gestion de la paroisse (Statuts de la 
paroisse, art. 12).  
 
En 2024 le Conseil s’est réuni à cinq séances de travail (avril, mai, juin, sept., oct.) et de 
même en début 2025 (deux en janvier, une en février, et deux en mars) en raison des 
circonstances exceptionnelles.  
 
Le Conseil a tenu pendant ce mandat à rendre son activité plus accessible et transparente 
aux paroissiens en introduisant une rubrique « Conseil de paroisse » sur le site de la 
paroisse, mise à jour régulièrement, ainsi qu’en intégrant une rubrique « Conseil de 
paroisse » dans le Bulletin (quatre parutions par année). Nous remercions encore Père 
Alexandre de son précieux soutien en incluant souvent des informations et nouvelles du 
Conseil dans la Newsletter hebdomadaire et en faisant des annonces après les offices. 
Grâce à cette proximité plus active et étendue, le Conseil a réussi à définir et à lancé de 
nouveaux projets importants, qui seront énoncés à l’Assemblée générale le 6 avril et à 
poursuivre par le prochain Conseil (2025-2026). 
 
En 2024, la paroisse a continué à accueillir une communauté réduite de fidèles d’origine 
ukrainienne aux offices célébrés les samedis deux fois, puis une fois par mois.  
 
En vertu de la vocation d’accueil et d’ouverture de notre communauté, nous avions la joie 
d’accueillir en 2024 toujours plus de personnes à la paroisse, découverte par le bouche-à-
oreille et par sa plus grande visibilité sur Instagram et Facebook, rejoints fin 2023- début 
2024. Cette évolution a été activement suivie et accompagnée par Père Alexandre et par le 
Conseil en termes d’adaptations à considérer aux habitudes et par rapport aux ressources 
de la paroisse. Parmi ces personnes, bon nombre s’engagent activement dans la vie de la 
paroisse, y apportent des forces nouvelles. 
 
La grande joie et affaire de 2024 a été la célébration du Jubilé des 50 ans de notre 
paroisse, en novembre 2024, en trois volets autant réussis que hautement mémorables. 
Vifs remerciements à Père Alexandre et aux nombreux organisateurs du programme ! 
 
le 9 novembre, la Kermesse : env. 250 participants, bilan globalement extrêmement positif 
et réjouissant, permettant de renforcer la cohésion dans la paroisse et de créer de nouveaux 
liens. Accolades et remerciements à Vera Popovich, Nadia Wirth et Penka Ronget pour leur 
élan, excellente organisation et préparation des mets et des ventes diverses. De même à la 
trentaine de paroissiennes et de paroissiens, bénévoles-aidants, qui ont assuré de bon cœur 
et en bonne humeur le succès de cette événement convivial. Noté 5/5 par 12 d’entre eux 
pour l’organisation et le déroulement, avec demande de reconduire la Kermesse plus 
régulièrement. 
 
le 10 novembre, Concert du Chœur de l’Institut Saint Serge à Paris, sous la direction 
de Mathieu Malinine, ami et ancien paroissien : 
Gracieusement accueilli par l’Eglise Saint German en vieille ville, pleine à craquer (250 
personnes ?), le chœur a été chaudement applaudi. Ce concert a marqué un moment très 
fort et émouvant du Jubilé. Le Conseil remercie toutes les personnes qui ont hébergé les 
choristes chez elles (Nadia Wirth, Hélène Rehbinder, et al.)      
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les 24-25 novembre, Fête de la Sainte-Catherine au Centre Orthodoxe à Chambésy :  
Les points forts : une Liturgie Pontificale célébrée par S.E. Monseigneur Maxime et le clergé 
de Saint Paul, ainsi que par deux prêtres invités de l’étranger ; les félicitations et l’adresse de 
S.E. Monsieur Maxime à Père Alexandre et à notre paroisse, en présence de très nombreux 
paroissiens et invités locales et communales ; suivi d’un repas communautaire festif et 
couronné d’un très beau film, fort bien reçu, fait de témoignages de plusieurs bâtisseurs et 
serviteur des 50 ans célébrés. Félicitations et sincères remerciements du Conseil à Paola 
Favre, Fanny Kaleas et Valentin Drombry ! Gloire à Dieu ! 
 
Pardonnez-moi toute omission dans ces remerciements, exclusivement miennes.  
 
Dernier mot et pas le moindre : le Conseil reste très sérieusement préoccupé par la situation 
financière de la paroisse, précaire et peu durable puisque dépendante d’un trop petit nombre 
de donateurs, certes extrêmement généreux. Il est prioritaire à ce stade de redresser 
l’équilibre des sources de financement de la paroisse de façon pérenne. Notre trésorier, 
Aleks Popovich, y insistera et apportera plus de précisions dans son rapport à l’Assemblée.        
 
C’est pour moi un privilège et une joie de servir ces cinq dernières années au Conseil. Merci 
de votre confiance, de votre soutien. Pour des raisons familiales, je me retire en souhaitant 
au nouveau Conseil et à toute notre paroisse d’être habités le plus souvent possible par la 
paix et la confiance, toujours en la présence et avec l’aide de Dieu.  
 
 
 

 

   


